

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Progreso, 7, principal
Teléfono número 8.
Núm. suelto, 5 cts.
FRANQUEO CONCERTADO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: 4 pesetas trimestre.—Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.
No se devuelven los originales :: Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa :



Jefatura y Junta Regional Tradicionalista

La Junta Regional Tradicionalista de Cataluña, después de haber observado atentamente la actitud del «Correo Español», órgano oficial de la Comunión Tradicionalista de España, avalada por las firmas de eminentes correligionarios; consultada la respetable opinión de prestigiosas personalidades del Tradicionalismo de las provincias del Principado, y dadas las terminantes indicaciones de las más altas autoridades del Partido, declara:

Que, así como en el primer momento creyó traducir la aspiración tradicionalista catalana autorizando a los parlamentarios jaimistas para que concurrieran a la Asamblea de Senadores y Diputados de la región, por las altas consideraciones expresadas, no puede en el momento de ahora mantener aquella autorización, que pugna con las disposiciones de nuestras autoridades y con el sentir de la opinión legitimista de Cataluña y del resto de España.

Barcelona 16 de Julio de 1917.
Jefatura y Junta Regional Tradicionalista de Cataluña.

Momentos solemnes

Indudablemente son momentos de extrema gravedad los que estamos viviendo. Quizás nuestro pueblo, el genuino pueblo español, el tradicionalista, por católico y por patriota, no ha podido ver claramente la finalidad que los promotores del actual problema persiguen y de ahí que ilusionados por de pronto con el espejismo de la autonomía regional que tanto deseamos, acudiéramos a suscribir determinadas peticiones. Mas ha venido el momento de la reflexión serena y se ha visto que es dudoso que sea el bienestar de Cataluña lo que por parte de Lerroux y sus amigos se persigue y que no lo es menos que por parte de los nacionalistas haya toda aquella rectitud

de intención que fuera de desear, en las actuaciones que realizan.

Para justificar este nuestro juicio, queremos apuntar un hecho, que no debe despreciarse. Es cierto que están de acuerdo los elementos nacionalista y lerrouxista y no solo desde la Asamblea del día 5, sino ya de antes y más aun desde ella.

Pues bien, en realidad, en el fondo existe un abismo entre Cambó y Lerroux y los elementos que a ambos siguen. Cada uno de ellos cree que el otro le servirá de auxiliar en la obtención de sus fines particulares, y este equivoco en que toda su actual actuación se desarrolla puede ser, a nuestro juicio, causa de grandes males para Cataluña y para España.

El tiempo lo aclarará.

AL PASAR...

Vulgarización litúrgica

Han pasado los días solemnes de la Semana Litúrgica celebrada con insuperable éxito, pocos días ha, en la villa de Bañolas.

Han pasado aquellos días de entusiasmo, de viva compenetración, de mutuos enfervorizamientos y tras las ráfagas del optimismo, tras los propósitos esperanzadores, ha llegado la calma de la realidad, de la percepción del ambiente propio, del estudio frío y sereno de las circunstancias que a la peculiar actuación de cada uno envuelven y de la elección de medios mas practicamente conducentes a la esparación espléndida de la semilla plantada en las mentes y en los corazones de todos durante los felices días de la Semana Litúrgica.

Es preciso que el pueblo perciba las suaves emanaciones, los celestes estufios que rezuman de la sagrada Litúrgica, se dijo por labios autorizados con la manifiesta aprobación de todos.

Es preciso que los cristianos gusten las dulzuras inexhaustas de los textos santos... y se aseguró por autoridades indiscutibles que mientras el pueblo asista fríamente a la ceremonia capital de la Liturgia, la santa Misa, mientras el corazón fiel no comprenda la mística significación del in-cruente sacrificio, mientras el pueblo

no concelebre con el ministro del altar no puede decirse que está iniciada la reconstitución litúrgica en nuestra tierra.

A esta participación activa de los fieles a la celebración de la santa Misa tienden todas las ceremonias de su celebración, tienden el canto colectivo en el templo, tienden las distintas modalidades e inflexiones de la Liturgia orante con la bulliciosa alegría de Navidad y el interior gozo de Resurrección, ora triste y apenada con la expectación de Adviento y humillada y lacrimosa con la penitencia de Cuaresma, ora soberanamente grave con las incomparables ceremonias de la Semana Mayor.

De ahí que es necesario desterrar por medio de un adoctrinamiento continuado esa frialdad con que nuestro pueblo asiste a la santa Misa, esa incompreensión con que ve representar ante sus ojos la sublime Tragedia del Calvario, esa falta de amor y de interés por conocer la íntima significación de cada uno de los ritos y ceremonias de la Misa, el acto capital del culto externo.

Urge vulgarización litúrgica. Urge adoctrinamiento. Urgen manuales de piedad que pongan los textos sagrados al alcance del pueblo. Urgen cantorales colectivos que den medio a los fieles para unir su plegaria a la plegaria sacerdotal.

Cuando se logre este efecto—y quiera Dios que sea en breve—no veremos el triste espectáculo de una multitud que asiste a la misa por la más abyecta de las rutinas, que no cesa de hablar durante la celebración de un acto tan trascendental, que no hinca su rodilla a la manifestación del divino Sacramento hecha solemnemente por el celebrante, que se marcha antes de concluir la recitación de los sagrados textos, que dá, en una palabra, la deplorable sensación de que asiste a la reunión dominical con la misma disipación de espíritu con que por la tarde o por la noche hará acto de presencia en el paseo, en el café, o en la sala de espectáculos de un cine...

MAXLIM

Modesto Furest

Médico homeópata, higienista, visitará todos los primero y tercer domingo de cada mes, de 9 a 1 y de 2 a 5 en Gerona, calle del Norte 17, principal.

DE LA GUERRA

Declaraciones de paz

En el Parlamento austriaco

En la sesión del Parlamento contestó el presidente de ministros conde Esterhazy, a las interpelaciones referentes a la política exterior y a las relaciones austriacas.

«Sostenemos inalterablemente —dijo— la alianza entre la Monarquía y Alemania, tan brillantemente puesta a prueba. Nuestra sincera y leal fidelidad de alianza está por encima de toda duda y suspicacia.

El Gobierno se identifica con el punto de vista del Ministerio anterior y por esto deseo acentuar la perfecta continuación de esta política de alianza. (Vivos aplausos).

Esta guerra es para nosotros una guerra de defensa y nuestro objetivo de paz no es la conquista. (Aprobación en todos los bancos). Nosotros no dejamos en duda sobre el particular a nuestros enemigos. Ante todo el mundo hemos emitido claro testimonio de nuestra disposición en favor de la paz.

Nuestros enemigos saben esto muy bien, y sin mala fe no pueden dudar de estos sentimientos nuestros. (Aplausos en la derecha).

Hemos hecho nuestro ofrecimiento de paz en completa armonía con nuestros aliados. Hemos acentuado que se trataba de una paz honrosa para todos los beligerantes, y con estos hemos expresado claramente la disposición de paz de nuestro grupo de Potencias. (Aplausos).

No es culpa nuestra si aún no se llega a la paz; de nuestros enemigos depende y a nuestros enemigos les cargamos la responsabilidad por la continuación de la guerra. He creído necesario afirmarlo categóricamente porque simultáneamente quiero también acentuar que si algún diputado de los que apoyan al actual Gobierno no coincidiese con los puntos de vista expresados, lo hace con su responsabilidad personal. (Aplausos generales).

Terminada la discusión referente a las contribuciones de guerra con transformaciones accesorias y de otros pequeños proyectos, habló el presidente de la Cámara, aludiendo a la labor llevada a cabo por ella, y terminó diciendo:

«Estoy seguro del asentimiento de todos los partidos si expreso el ardiente deseo de que esta guerra, que no fué empezada ni continuada con el objeto de conquista o de advenimiento de otros pueblos, sino solamente por la defensa de la patria, por la libertad y el desarrollo económico de nuestro pueblo, se termine dentro de poco y que nosotros y nuestros aliados, de acuerdo con sus pueblos, logremos hacer una paz duradera que no deje tras sí odio alguno, sino que una a todas las naciones en la labor común de la cultura. (Grandes aclamaciones).

Pero si todos los esfuerzos para obtener una paz honrosa no pueden conducir todavía al objetivo deseado, entonces sacrificaremos todos nosotros, como hasta hoy, nuestra sangre y todo lo que poseemos para el Emperador, para nuestra patria. (Grandes y continuos aplausos).

La Cámara aplazó las sesiones para un tiempo ilimitado.

Programa alemán de la paz

La mayoría del Reichstag, compuesta de las fracciones del Centro, del partido progresista popular, de los socialistas, alsaciano-lorenenses y algunos miembros de otras fracciones, se han puesto de acuerdo para elaborar el siguiente programa de paz, que se someterá al Reichstag:

«Al aproximarse el cuarto año de guerra, igual que en sus comienzos, siguen rigiendo para el pueblo alemán las palabras del discurso de la Corona: «No nos mueve ningún afán de conquistas. Alemania ha desenvainado la espada en defensa de su libertad e independencia.»

El Reichstag desea una duradera reconciliación entre todos los pueblos. Con una paz semejante son incompatibles las adquisiciones territoriales por la fuerza y usurpaciones económicas y financieras.

El Reichstag rechaza todos los planes de aislamiento económico y el enemistar a los pueblos después de la guerra. La libertad de los mares debe ser restablecida.

Sólo una paz que reúna estas condiciones podrá lograr el acuerdo entre los pueblos.

El Reichstag fomentará energicamente la creación de organizaciones internacionales. Sin embargo, mientras los Gobiernos enemigos no quieran esta paz, amenazando a Alemania y a sus aliados

con conquistas y usurpaciones, el pueblo alemán seguirá firme como un solo hombre, luchando hasta asegurar su derecho a la vida y al desarrollo nacional.

Unido el pueblo alemán es invencible, y a los hombres que en lucha heroica protegen la Patria les debemos imperecedera gratitud y la de todo el pueblo alemán.»

NOTICIAS

Religiosas

Miércoles
18
Julio

Mes consagrado al
Santísimo Sacramento

Hoy.— Santos Federico, ob. y mr.; Emiliano, mr.; Materno, Bruno y Rufilo, obs.; y Sta. Gudena, vr. y mr.

Mañana: Stos. Vicente de Paúl, cf. y fund.; Simaco, p. y cf.; Arsenio, diác. y cf.; y Stas. Justa, Rufina y Aurea, vgs. y mrs.

CUARENTA HORAS: Se celebran en la iglesia de Capuchinas siendo las horas de exposición: por la mañana, desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde, desde las 6 y media hasta las 8 y media.

Eclesiásticas

A fin de reponer su salud ha salido para su villa natal de Blanes el venerable rector de este seminario Iltre. doctor Oms canónigo penitenciario.

Anunciase para en breve la publicación de una extensa combinación de cargos eclesiásticos a que dará lugar la toma de posesión de los nuevos párocos nombrados en virtud de los últimos ternas.

Ha sido definitivamente constituida entre nuestros seminaristas «La Unión Apostólica» de sacerdotes seculares adaptada a su peculiar modo de ser. Nuestro Ilmo. Prelado ha aprobado ya los oportunos estatutos con las siguientes laudatorias frases que tomamos de la revista *Labor*:

«... cuanto a Nos toca y ha lugar a derecho otorgamos Nuestra autorización para que se constituya asociación tan provechosa para la formación espiritual de Nuestros seminaristas: aprobamos este Reglamento que queremos sea observado fielmente por sus socios, a quienes recomendamos de un modo muy especial la comunión diaria, conforme a los deseos de la Santa Iglesia: y concedemos 50 días de indulgencia por cada uno de los actos prescri-

tos que practiquen con verdadero espíritu de piedad. Lo decretó y firma S. S. Ilma. de que certifico. —† FRANCISCO, obispo de Gerona.—Por mandato de S. S. Ilma. el Obispo mi Señor Salvador Rial, Pbro., secretario.»

Es director de la naciente asociación piadosa que está llamada a extenderse por todos los seminarios españoles el que lo es de la Congregación Mariana doctor don Jaime Bordas.

Políticas

Don Gustavo Peyra, ex-diputado a Cortes por Torroella de Montgrí, presidente del Círculo Conservador de Barcelona y jefe de las fuerzas mauristas de dicha provincia, ha recibido últimamente del ilustre hombre público don Antonio Maura, la carta de la que son los siguientes interesantes párrafos:

«Como quiera que viene de muy atrás la germinación de lo que ahora acontece, sería milagroso que se pudiesen improvisar desenlaces que no estuviesen erizados de inconvenientes. Al intentar la contención de los efectos, vuélvese a tropezar con las causas; al perseguir el bien de los fines, tropiézase con el inconveniente de los procedimientos; y de este modo el proceso crítico se desenvuelve. Dios querrá que no resulte al fin estéril para el porvenir de España, el período en que nos encontramos.

«Lo más lamentable sería perderse la enseñanzas que los hechos llevan envuelta en su amargura y dejar subsistentes los orígenes de la complicación actual.

«Páreceme a mi que presenciemos los accesos de una aguda fiebre eliminatoria; lo que hay que desear y procurar es que resten fibras y energías para una convalecencia, iniciadora de mejor vida. Siempre se trata de largos y penosos esfuerzos para los cuales interesa que no se emprendan con vicio originario. Las lastimosas peripicias cotidianas son acompañamiento natural de la dolencia misma.

«Salúdale muy afectuosamente su amigo.—Antonio Maura.»

La Juventud Maurista de Madrid, ha dirigido un manifiesto a sus correligionarios sobre los asuntos políticos de actualidad. Este manifiesto no se puede publicar, por la censura.

Ha sido recogida, de orden gubernativa, la última edición del periódico republicano autonomista «La Lucha».

En Madrid ha sido comentado el viaje del señor Roig y Bergadá, suponiéndolo relacionado con gestiones que le han sido encomendadas y que han fracasado.

Telegrafian de Barcelona que el conocer el señor Cambó las referencias del señor Dato se apresuró a telegrafiarle en forma algo violenta.

El presidente del Consejo, según se asegura, contestó con un telegrama muy laconico redactado en forma áspera.

Militares

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica los siguientes destinos en el cuerpo de carabineros:

El comandante don Pedro Martí Blanch, de la comandancia de Lérida pasa a situación de excedente en Gerona.

El primer teniente, recién ingresado, don Julio García Ramos, pasa destinado a Gerona.

El idem id. don Juan Gómez, de situación de reemplazo en Gerona pasa a la de activo en Huelva.

Anteayer, mañana llegaron a Barcelona fuerzas de los regimientos de infantería de Galicia, Covadonga y Wad-Ras.

Terminada su comisión del servicio, ha regresado a esta ciudad, procedente de Barcelona, el capitán de infantería don Mariano Melguizo, ayudante de campo del general de brigada don Francisco Perales.

Marcha a incorporarse a la caja de recluta de Olot el teniente coronel don Antonio Martínez Vives.

En el puerto de Barcelona hallase fondeado el crucero «Reina Regente.»

Ha sido nombrado ayudante del primer batallón del regimiento infantería de San Quintín, el primer teniente don Antonio Cuesta Moyano.

De enseñanza

En virtud de expediente seguido por el maestro de San Vicente de don Juan Serra, se ha declarado la incompatibilidad de los cargos de secretario de Ayuntamiento y de Juzgado municipal con el cargo de maestro de escuelas nacionales.

Entre los maestros y maestras que han participado en el Concurso general de traslado, correspondiente al año actual con arreglo al escalafón de 1.º de Enero de 1917, figuran los siguientes en esta provincia:

Maestros.—Categoría quinta.—Don José Sánchez de Arias, de San Juan de Guixols, se le destina a San Juan de Triunfo (Madrid); don José Barja Matas, de Palafrugell a La Alfranca.

Categoría 8.ª.—Don Pedro Rius de Vidreras, pasa a Sarriá de Ter.

Maestras.—Categoría 8.ª.—Doña María Fullá de Arenys de Munt, pasa a Castillo de Aro; doña María Mercedes Forgas Ramani, de Cassá de la Selva pasa a La Alfranca (Barcelona); doña Leonor Colomer, de La Sellera pasa a Santa Cristina de Aro; doña Enriqueta Anjaumá Boldú, de Arucas pasa a Arbucias, doña Juana María Martínez Moreno, de Cerdeña del Río Alhama pasa a Hostalric; doña Dolores Gres Mario, de San Joan de Vilatorrada pasa a Palamós.

En Darnius se ha celebrado la fiesta de la mutualidad escolar que los años dedican a su patrón don Luis Gonzaga los mutualistas de ambos sexos.

Por la mañana celebróse comunión general, y por la tarde otra comunión religiosa con sermón a cargo del Rdo. don Salvador Fullá, organizándose luego la procesión, a la que concurrieron todos los mutualistas, llevando cada uno una vela, con los profesores al frente, presidiendo las autoridades locales.

Después de la procesión se concurrió casi todo el pueblo y muchos forasteros en la finca «Canals», de los señores barones de Rodas, en donde los mutualistas escolares practicaron varios ejercicios de gimnasia rítmica. Los señores barones de Las Robas obsequiaron con pastas a los niños y con un refresco a las autoridades.

Postales

DE LA SELVA
Hoy tenemos anunciado, para el día 15, la «Agrupació dramática» posada en escena la interesante leyenda mitológica «La veu de

la morta», l'hermós quadret dramàtic «Desferres de la vida» i el divertit sàinet «Deixebles de Sherlock Holmes».

La nombrosa i distinguida concurrencia sortí entusiasmada de la agradable vetllada.

En la segona obra original del aficionat membre de la «Agrupació» en Ferrán Rodá, quadret dramàtic ple de sentiment i de bel·les literaries, l'entusiasme del públic es traduí en xardorosos aplaudiments qu'al final obligaren a sortir a l'escena l'autor, bon amic nostre.

Nostre coral felicita a la treballadora «Agrupació dramàtica», a son director Mn. Gay i la repetim a n'el novell autor en Ferrán Rodá.

També devem felicitar a n'el jove escenògraf en Joaquim Jubert qui pintá una xamosa decoració estil romànic, per a la citada llegenda.

—Hem tingut ocasió d'admirar la interessant exposició de treballs escolars organitzada per la il·lustrada professora de la escola municipal de nenes, donya Mercé Forgas.

Tota la exposició denotava el bon gust de la organitzadora i el treball constant de qui's desvetlla per l'ensenyansa i cristiana educació de ses alumnes.

Algunes labors i alguns dibuixos sobretot eren de verdader mèrit.

Alguns noms apuntarem a corre-cuyta de les que mes se distingiren pels seus treballs: Castañer, Pascual, Cassá (M.), Juez, Martinnell, Vidal (M.), Comas, Martí (A), Planas (L. i M.), Masllorens, Barnada, Ribot, Sabriá, Lloveras, Pla i altres que sentim no recordar.

A totes aixís com a llur digna professora nostra felicitació mes entusiasta.

—El mateix dia visitarem la dels nens organitzada pels professors senyors Verdager i Meia.

També'n sortirem agradablement impresionats i no podem menys que felicitar-los coralment.

—Diumenge a la parroquia se celebrá la festa de Ntra. Senyora del Carme.

Feu la obreria la orquestra «La Selvatana».

Després de la devota processó que recorregué els carrers de costúm se tocaren sardanes a la plasa de la Coma.—C.

Generales

En breve se verificará una gran carrera ciclista provincial organizada por la Agrupación «Sport Ciclo Catalá» de Figueras.

Por la Dirección general de Obras públicas se ha dictado una circular disponiendo que pasado el

quinto día de anuncio de llegada de una mercancía transportada por ferrocarril, la empresa pase aviso telegráfico al remitente de que habrá de procederse a la venta en pública subasta de la expedición de que se trate.

Don José Feixó Planas, vecino de Sardañola, ha solicitado la propiedad de 40 pertenencias de una mina de hierro, con el nombre de «La Patente», sita en término de Vidreras, paraje llamado Hacienda del Magrer.

Han tomado posesión el inspector de segunda don José García Mariñas y el agente don Oscar Trincado, con destino a la frontera francesa.

En Castelló de Ampurias tendrá lugar el próximo domingo día 22 la inauguración del edificio del Sindicato Agrícola.

Al acto asistirá nuestro Ilm. señor Obispo celebrándose varias fiestas entre ellas la entrega del título de socio honorario a favor de nuestro amigo el Diputado por Vilademuls, don Luis Ballbé de Gallart, quien tiene anunciada su llegada a esta población, para las dos de la tarde.

Locales

Por una mala inteligencia de nuestro personal, no fué presentada a la censura la edición de ayer de EL NORTE. Ello ha sido causa de que por el señor Gobernador civil se nos haya impuesto un correctivo. Hemos de hacer constar que no hemos pensado ni un momento en sustraernos al cumplimiento de la obligación que sobre la prensa pesa.

EL TIEMPO.—La esplendidez de estos días vióse ayer tarde interrumpida por un violento chubasco que empezó a descargar sobre nuestra ciudad a las tres de la tarde. Apesar de su poca duración fué en gran cantidad el agua caída. El firmamento continuó luego con tendencia al buen tiempo.

El Consejo Provincial de Fomento, como servicio preferente ha reclamado con urgencia a todas las Cámaras y Sindicatos Agrícolas de la provincia un estado expresivo de la fecha de su creación; número de socios, capital asociado, inmuebles y fondos públicos con que cuenta, préstamos personales, pignoraticios o hipotecarios que ha realizado, imposiciones efectuadas en la Caja de Ahorros, fondos que le ha facilitado el Banco de España ú otras entidades

y existencia actual en Caja, previniendo a los Presidentes de las expresadas entidades de esta provincia que no han remitido los dichos datos relativos al número de socios, recursos con que cuentan y labor que realizan y que de no efectuarlo antes del día 5 del próximo mes de Agosto incurrirán en las responsabilidades derivadas de su omisión.

Se ha fugado del Hospicio el asilado José Balonchón Martínós, de 11 años de edad, natural de Cuenca.

Interésase su busca y captura.

El «Boletín Oficial» de la provincia ha publicado la lista de alcaldes de esta provincia que no han devuelto cumplimentado el padrón que para la Estadística de carruajes les fué remitido con fecha 1.º de Junio último y les recuerda lo verifiquen dentro el término de cinco días.

La fiesta del Carmen

Aparte los solemnes cultos con que celebróse la fiesta de la Virgen del Carmen en su Iglesia Titular que ayer reseñamos, fué solemnizada tal festividad con todo esplendor en la Iglesia del Colegio de Carmelitas de la Caridad de esta ciudad.

Por la mañana dijo Misa de Comunión general con plática preparatoria el Capellán de la Casa Reverendo Dr. Llovera. En el solemne oficio fué celebrante el catedrático del Seminario Dr. Fors cantando un nutrido coro de educandas la Misa Popular de Ntra. Sra. de Nuria del Maestro Roméu. La función de la tarde vióse asimismo muy concurrida habiendo predicado elocuente sermón el Rdo. Padre Juan Creixell S. J.

**

En la Iglesia del Carmen terminó ayer el solemne Triduo celebrado por la Cofradía del mismo título.

El P. Pio de Igualada acreditó una vez más la justa fama que se había conquistado en anteriores ocasiones enfervorizando al ingente concurso que acudió a las solemnidades del Triduo.

**

Con motivo de la Fiesta del Carmen los vecinos de la calle de Mercaders adquirieron una hermosa Imágen de su Patrona que fué bendecida solemnemente por el Reverendo Párroco Dr. Gironella, después del oficio del lunes.

Dichos vecinos acudieron en corporación a los demás oficios celebrados el lunes y martes bailándose al mismo tiempo sardanas en dicha calle.



Lampara Wotom

De venta en
los Estable-
cimientos
del ramo.

Los sucesos de ayer

Mientras las fuerzas del regimiento de Asia estaban ayer mañana tomando el café, el cabo Sadurni, penetró en el retrete de su compañía, disparándose un tiro en la región inguinal derecha con orificio de entrada y salida.

El herido fué trasladado al Hospital donde continuaba anoche en gravísimo estado, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos.

**

En la playa de Pedret fué encontrado un cadáver que arrastraba el río Ter.

Prévia la presentación del Juzgado procedióse al levantamiento del cadáver.

Según parece, se trata de una mujer habitante en la calle de San Pedro, llamada Enrica.

Atribúyese la muerte a suicidio.

Ha sido encontrado en la vía pública un brazalete de plata que se entregará en esta redacción a quien acredite ser su dueño.

Detuvo la Guardia municipal a Graciano Serra, de 45 años, natural de Isaba (Navarra), el cual se insolentó al pedir un socorro en esta Alcaldía.

Han sido recogidos por la guardia municipal tres juegos de naipes, a distintos niños que estaban jugando con los mismos en la vía pública.

Fueron expulsados por la Guardia municipal dos caravanas de gitanos, los cuales se habían aposentado en la Dehesa.

Fué retirado de la vía pública un hombre accidentado, por la Guardia municipal, el cual fué conducido al Hospital provincial, con la camilla.

Las Delicias del Congost

Muy concurrido todos los días, se sirve con esmero y precios módicos. Para encargos dirigirse **Teléfono núm. 462 del Congost.**

Información telegráfica

Nacional

Madrid, 17

La Prensa

«El Debate», recomienda al Gobierno que extienda su vista más allá del 19, cuya fecha cree no será sinó un episodio más o menos grave del que podrá salir victorioso el Gobierno, pero su victoria será efímera y...

(La censura interrumpe).

«El Liberal» juzga la política alemana y dice que Prusia dominaba todos los Estados alemanes y este dominio se fundaba en el sufragio restringido de clases, pero fué reemplazado por el sufragio universal propuesto por la Confederación alemana y por ello no cabe duda que la influencia democrática influirá en la futura constitución del Imperio y en sus relaciones con los pueblos.

«A. B. C.» publica una carta que desde Biarritz escribe «Azorin» a Lerroux, el cual le invitaba para asistir a la Asamblea del 19, pero como el escritor no es diputado ahora agradece dicha carta en términos muy cariñosos y haciendo votos de gran amor a Cataluña.

Consejo de ministros

A las once de la mañana han quedado reunidos los ministros en Consejo en la Presidencia.

Terminó la reunión a la una y media de la tarde facilitando el señor Dato a los periodistas la siguiente referencia:

El ministro de Estado informó de los asuntos internacionales.

El señor Sánchez Guerra dió extensas noticias del estado de ánimo reinante en Barcelona, las cuales no acusan novedad alguna.

Se aprobaron varios expedientes uno de ellos un proyecto de decreto estableciendo en la administración central del Ministerio de

Gracia y Justicia las plantillas del personal con arreglo a la ley de autorizaciones y fijando las bases para amortizar el 25 por ciento del personal y sueldo, así como estableciendo mejoras para el personal que se fija.

También estudió el Consejo el decreto de seguro social con carácter obligatorio.

Al facilitar la nota del Consejo un periodista preguntó si tenían fundamento los rumores que corren por Madrid de que se declararía hoy en Cataluña el estado de sitio.

El señor Dato se apresuró a contestar:

—Desmientan eso rotundamente, pues es completamente inexacto.

En Barcelona reina tranquilidad, como ustedes saben, y aquí no hay temor alguno de que sea preciso adoptar tal medida.

Vuelvo a insistir—terminó diciendo el presidente—que creo que no ocurrirá nada, máxime cuando es de suponer que se impondrá el patriotismo de todos antes de que surgan conflicto de otro género.

De Gracia y Justicia

Han sido firmados hoy varios decretos de Gracia y Justicia, entre los que figura una combinación de personal.

Han sido nombrados teniente fiscal de Tarragona don José Fernández Argüelles y Juez de primera instancia de Montblanch don Jaime Pamies.

De Barcelona

OTRO BANDO.—En los sitios de costumbre se ha fijado un nuevo bando del Gobernador civil reproduciendo el que se fijó en 26 del pasado junio dando cuenta de estar suspendidas las garantías constitucionales.

Huelga solucionada

Valencia.—Los empleados de la Compañía de tranvías han obtenido de ésta la aceptación de 12 de

las 14 peticiones que formularon recientemente.

La discrepancia consiste en las ocho oras de trabajo y el contrato colectivo, en vez de individual que ahora tienen, pero de todas maneras el conflicto se considera conjurado.

De Hacienda

De Hacienda, ha firmado D. Alfonso dos decretos fijando la cantidad en que por concepto de utilidades han de tributar dos sociedades extranjeras establecidas en España.

Los liberales

A mediados de agosto se trasladará el señor García Prieto a San Sebastián, habiendo comenzado ya la reorganización de los Comités liberales, que se han encomendado a tres ex-alcaldes: señores Franco Rodríguez, duque de Almodóvar y Silvela.

Una orden del día

Al regimiento de Toledo, que está de guarnición en Zamora, le ha sido leída una orden del día disponiendo que los capitanes de las compañías lleven una relación de peticiones de permisos, licencias y demás ventajas autorizadas por los reglamentos, informándose al mismo tiempo si los interesados las han gozado ya anteriormente a fin de ir las concediendo por turno y que puedan disfrutarlas todos sin necesidad de recomendaciones de ninguna clase.

Estas, por el contrario, serán consideradas como nota desfavorable para la concesión de los indicados beneficios.

Parte oficial ruso

Petrogrado.—En los sectores de Mostzeka y Ougarstal, rechazamos dos ataques contra Kaluzz, al noroeste de Kaluzz.

Ocupamos la población de Novitza.